
平成２８年１２月市議会定例会

一　般　質　問　通　告　書

（通告者９名）



順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考

１ ３番 齋　浩美

市　長

市　長

市　長

市　長

２ ２番 大久保主計

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

３ ７番 大友　康信

市　長

市　長

市　長

市　長
市　長

市　長

市　長

市　長

(4)国に対して「被災地国保の財政支援の拡充を」求
めるべき。

２ 地域防災計
画の津波災害対
策について

３ 職員の健康
管理について

②自主防災組織の意識の向上に向けた市の取り組み
は。

①要支援者名簿の範囲と地区で把握する対象者を明確
にすべき。

③災害協定を締結している民間の緊急避難施設への対
応は。

(2)名取市避難行動要支援者避難支援計画の周知と進
捗について

質問の要旨

(1)国民健康保険の都道府県化への対応・準備の進捗
は。

(3)国民健康保険の財政調整基金を市民に還元し、国
民健康保険税を引き下げるべき。

１ 国民健康保
険の課題につい
て (2)国民健康保険税の資産割を廃止した場合の、財政

への影響はどのくらいになるのか。

１ 就労支援事
業について

(1)名取市地域職業相談室の職務内容と利用状況など
から、どのように評価しているのか。
(2)地域職業相談室の利用者へのサービス向上と相談
体制の充実を図り、就労支援策を強化すべき。

(1)11月22日の津波警報に対する本市の対応と、その
検証について伺う。
(2)地域の避難所の確保と運営、周知の現状と課題を
どう捉えているのか。
(3)実践的な訓練と、迅速な初動態勢の確保に取り組
むべき。

(1)職員の健康管理の現状について、特にストレス
チェックを実施した状況から見えてきた課題と対応に
ついて伺う。
(2)行政需要や業務量にふさわしい適正な職員数の確
保、配置を図るべき。

１ 地区の共助
に対する支援に
ついて

(1)11月22日の福島県沖地震の防災対応について
①本市のエリアメールが届くのが遅かった。どこかに
問題があったのか。

④東日本大震災の経験は生かされたか。
⑤課題と反省点を今後の防災体制に生かすべき。

③地域コミュニティー醸成推進の支援を強化すべき。

②開設した避難施設への対応はどのようになされたの
か。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

２ ごみ集積所
について

市　長

市　長

教育長
教育長

教育長
教育長

教育長

市　長

市　長

市　長

４ ２０番 菊地　忍

市　長

市　長

市　長

市　長

２ 高齢者の外
出支援について

市　長

市　長

１ 子育て支援
について

(1)本市ではマタニティ歯科健診を年３回保健セン
ターで実施しているが、日程が合わず参加できない方
もいる。歯科医院にて無料で健診を受けられるように
すべきと考えるがどうか。
(2)子育てしやすいまち名取の実現のため、土日でも
利用できる赤ちゃんの駅をふやす必要があると考える
がどうか。
(3)子育て関連施設の位置がわかる地図情報をホーム
ページに掲載すべきと考えるがどうか。

(2)平成30年度よりなとりん号の再編が予定されてい
るが、買い物や通院の実態を踏まえデマンドタクシー
を導入すべき地域があると考えるがどうか。

(1)福祉バス乗車券として交付していたバスカードが
10月31日で利用が終了した。今後はＩＣカード乗車券
で交付すべきと考えるがどうか。

(4)県では平成29年度より第３子以降の児童の保護者
を対象に、小学校入学用品費等助成事業を実施する。
保護者の経済的負担の軽減を図るためにも、中学校入
学用品費等助成事業を実施すべきと考えるがどうか。

(1)学校や教育施設など現場での現況について伺う
①対応と予防策についてどのようにしているのか。

②市役所内での対策、職員への周知はどのようにして
いるのか。
③市民への予防対策の啓蒙についての取り組みを強化
すべき。

⑤学校や教育施設における予防対策の啓蒙についての
取り組みを強化すべき。

②保護者への感染予防の周知はどのようにしているの
か。
③幼稚園での対応はどのようにしているのか。
④体育館、文化会館、公民館等での対応はどのように
しているのか。

３ 感染性胃腸
炎等の対策につ
いて

(2)市長部局の施設での現況について
①保育所や児童センター、若竹園での対応と予防策に
ついてどのようにしているのか。

(1)街の美観を損ねるごみの集積所についての考え方
について
①ごみ集積所の設置のあり方について、取り組みを伺
う。
②道路上にある集積所について街の美観、通行の障害
や衛生面の改善が必要である。改善策の取り組みの考
え方を伺う。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

５ １２番 大沼　宗彦

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長
教育長

３ 高齢者及び
障 が い 者 の 安
心・安全な生活
について

市　長

市　長

市　長

６ ５番 吉田　良

教育長
教育長

市　長

市　長

市　長

教育長

２ 高齢者及び
障がい者を支え
るネットワーク
づくりについて

１ 児童生徒の
食育について

(5)４月１日基準日に待機児童数があれば、緊急に解
消策を実施すべき。

(1)いわゆる「買い物弱者（難民）」といわれる方々
の状況を改善するため、民間商業施設の買い物バスの
実態調査を行い、運行コース拡大を実施する事業者に
助成すべき。

(1)認知症高齢者及び障がい（児）者のための本市の
「高齢者の見守りに関する協定」を郵便局、新聞販売
店、宅配業者、警察署・交番、ＦＭなとり等幅広い業
種と締結し、ネットワークをさらに広げるべき。

(3)子供を産み育てることが祝福される子供出産祝い
金を支給すべき。

(2)働きながら子育てしたい父母の願いをかなえるた
め、保育所増設または定員枠の拡大を図るなど、待機
児童ゼロの対策を講ずるべき。

(1)公立、私立保育所の11月までの入園申し込み状況
を伺う。

(2)認知症サポーター養成講座を、幅広いネットワー
ク業種の方々のほかに、小中学校の児童、生徒、ＰＴ
Ａ、ボランティア団体などで継続的に開催し、日常的
な声がけ、見守り体制をつくるべき。

(3)高齢者及び障がい者が自動車運転免許を自主返納
した場合は、優遇措置として市民バス及びタクシーの
乗車運賃を半額にすべき。

(4)子育て支援のため、私立幼稚園、公立・私立保育
所などの給食費の助成制度を行うべき。

１ 待機児童を
出さない保育行
政の推進につい
て

２ 公共施設の
運用について

(1)給食の残食を減らす取り組みを行うべき。
(2)給食の残食を有効活用するために生ごみ処理機を
導入すべき。
(3)こども食堂の開設に向けて必要な整備を始めるべ
き。

(1)名取駅コミュニティプラザは主に観光客向けの荷
物無料預かりサービスを始めるべき。

(3)文化会館は使用者の集客の増強につながる支援を
行うべき。

(2)斎場はペット火葬において利用者の心情に寄り
添った対応をとるべき。

(2)高齢者や障がい者の日常生活支援のため、注文配
達サービス（買い物代行制度）について、市商工会を
通して働きかけるべき。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

市　長

市　長
市　長

７ １６番 小野寺美穂

市　長

市　長

市　長

市　長

３ 学校の環境
整備について

市　長
教育長

８ １０番 村上　久仁

市　長

市　長

市　長

２ 運転免許自
主返納について

市　長

市　長

市　長

９ ４番 菅原　和子

１ 防災対策に
ついて

市　長

(1)人事評価制度の充実のためマネジメントサポート
制度を導入すべき。

３ 住みやすい
まちづくりにつ
いて

(1)避難所へ向かう避難路は安全性を確保しておくべ
きと考えるが、市内では道路の冠水が見受けられる
が、市としてどのように考えているのか伺う。
(2)歩道には街路灯の設置が防犯上及び安全な通行に
は欠かせないものであるが、未整備な歩道には早急に
街路灯の設置を行うべきと考えるが、その見解を伺
う。

(1)高齢者による運転免許の自主返納者に対する本市
独自の支援を行うべきと考えるが、その見解を伺う。

１ 選挙公約に
ついて

２ 仙台空港の
運用時間の延長
について

(1)宮城県は24時間運用に前向きな姿勢を示してい
る。地元自治体としてどう考えているのか。
(2)周辺の環境整備、地域の騒音問題の解消などどう
取り組むのか。

(1)教職員の健康を守るため、職員室にエアコンを設
置すべき。

(2)具体的なビジョンと考え方を伺う。

(1)ごみ最終処分場について早期解決を目指すとして
いるが、経緯と現状をどう捉えているのか。

(3)名取市社会福祉調査員設置要綱を改定し、調査員
の待遇や職務環境の改善を図るべき。

(1)市内の河川に水位計が設置されているのは、４カ
所である。未設置の河川もあるが設置を進めるべきと
考えるがどうか。

１ 介護保険制
度について

(1)来年４月から始まる総合事業は、広く市民に理解
されなければ定着しないと考えるが、現在どのような
取り組みをしているのか伺う。
(2)要介護認定の申請がなされた場合は、速やかに判
定の通知を行うべきと考えるが、現状について伺う。
(3)介護認定者の中で要支援者の割合が年々増加して
おり、介護予防に力を入れた成果と考えるが、保険者
としてどう捉えているのか伺う。

(2)区長の業務内容と報酬の見直しを検討すべき。

３ 市の組織と
人事制度につい
て
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

市　長

市　長

市　長

市　長(5)消防ヘリコプター等が救援活動に当たる際、飛行
の目印となるヘリサインを公共施設等に設置すべきと
考えるがどうか。

(2)名取川・阿武隈川下流大規模氾濫時の減災対策協
議会では、「概ね５年で実施する取組」の中に、要配
慮者施設における避難計画の策定及び訓練の推進とあ
るが、どのように取り組むのか。
(3)国、県が設置している水位計・雨量計のデータが
わかるように、市のホームページにリンクを張るべき
と考えるがどうか。
(4)市民の方が必要に応じ、いつでも土のうを持ち出
せるよう、土のうステーションを設置すべきと考える
がどうか。
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